

Eupen, 25. März 2025

Ergebnisbericht der Bürgerratssitzung vom 22.3.2025

Abwesenheiten: Patrick Vermeulen, Ilse Weling, Sarah Wierzynski, Christiane Berlin

Beschlussfähigkeit: Die Mehrheit der Mitglieder ist anwesend. Der Bürgerrat ist somit beschlussfähig. Für Beschlüsse, die nicht im Konsens getroffen werden können, ist eine 2/3-Mehrheit erforderlich.

Der Bericht der Sitzungen vom 15.2.2025 wird genehmigt.

Die Tagesordnung wird wie folgt genehmigt:

1. Auswahl Moderator für die 7. Bürgerversammlung
2. Themenwahl für die 7. Bürgerversammlung – Teil 2
3. Nachverfolgung der Empfehlungen
4. Wahl der Bürgerratsvorsitzenden
5. Verschiedenes (Interviewanfragen + Mitteilungen)

Die Mitglieder des Bürgerrats haben folgende Unterlagen erhalten:

1. Bericht der vergangenen Bürgerratssitzung vom 15.2.2025
2. Vorschlag zur Auswertung der Angebote zur Moderation der 7.BV (Tagesordnungspunkt 1)
3. Angebot Nr.1 zur Moderation der 7.BV (TOP 1)
4. Angebot Nr.2 zur Moderation der 7.BV (TOP 1)
5. Tipps der PDG-Verwaltung zu den Themenvorschlag in der engeren Auswahl (TOP 2)
6. Notizen – Was ist ein gutes Thema für eine Bürgerversammlung? (TOP 2)
7. Terminplanung 2. Halbjahr 2025: Anpassung (TOP 5)

Mitteilungen des Vorsitzenden: /

1. Auswahl Moderator für die 7. Bürgerversammlung

Die Ständige Sekretärin stellt die eingegangenen Angebote vor und einen Vorschlag zur möglichen Bewertung der Angebote auf Grundlage der im Lastenheft der Ausschreibung genannten Bewertungskriterien.

Es wird eine Änderung vorgeschlagen, wonach das jeweilige Konzept des Angebots auch nochmal bei den Schlussbemerkungen aufgegriffen werden soll.

Der Bürgerrat heißt den Vorschlag mit samt Änderungsvorschlag gut und beauftragt die ständige Sekretärin damit, dem Direktionsrat der Parlamentsverwaltung den entsprechenden Vorschlag zu unterbreiten.

Permanenter BÜRGERDIALOG in Ostbelgien

2. Themenwahl für die 7. Bürgerversammlung – Teil 2

Nachdem der Bürgerrat in der vergangenen Sitzung eine engere Auswahl getroffen hatte, erhielt der Bürgerrat nun „Tipps von der PDG-Verwaltung“ dazu, wieviel Handlungsspielraum für den jeweiligen Themenvorschlag der engeren Auswahl besteht.

Nach einer gründlichen Analyse dieser Tipps und einer entsprechenden Auswertung der Vorschläge, stuft der Bürgerrat die Vorschläge wie folgt ein:

- „grün“ – es gibt noch viel Handlungsspielraum und der Vorschlag kommt in die engere Auswahl;
- „rot“ – es gibt kaum noch Handlungsspielraum und der Vorschlag kommt nicht in die engere Auswahl;
- „orange“ – es wurde zwar schon viel zu diesem Thema gemacht aber die Maßnahmen sind nicht mehr zeitgemäß.

Nach längerer Diskussion und schlussendlicher Abstimmung (15 Dafür-Stimmen“ von 20 Anwesenden), beschließt der Bürgerrat die drei „grün“ eingestuften Vorschläge als engere Auswahl mit in die nächste Bürgerratssitzung zu nehmen. Die als „orange“ eingestuften Vorschläge sollen bei der nächsten Themenwahl (für die 8. Bürgerversammlung) wieder berücksichtigt werden. (Genaue Informationen zum Ablauf: Siehe Anhang).

Die ständige Sekretärin wird damit beauftragt, Hintergrundinformationen zu diesen 3 Themen einzuholen, damit der Bürgerrat sich auf die definitive Themenwahl vorbereiten kann.

3. Nachverfolgung der Empfehlungen

Der Vorsitzende teilt mit, dass Ausschuss III Vertreter des Bürgerrat am 22. Mai 2025 um 15Uhr zu einer Anhörung des Experten Dr. Hillenbrand zum Thema „Sozio-emotionale Kompetenzen in den Rahmenplänen“ einlädt. Folgende Mitglieder erklären sich bereit, den Bürgerrat dort zu vertreten: Jennifer Buchem, Michaela Rothkrantz, James Wagner, Ismael Scheen (evtl.), Sven Hartmann, Beatrice Schäfer (evtl.).

Für alles Weitere teilt der Vorsitzende mit, dass inzwischen der Regierungsbericht zur bisherigen Umsetzung aller Bürgerempfehlungen vorliegt. Deshalb wird dieser Tagesordnungspunkt auf die nächste Sitzung vertagt, damit der Bericht dann in den Diskussionen des Bürgerrats berücksichtigt werden kann.

4. Wahl der Bürgerratsvorsitzenden

Der Vorsitzende erinnert daran, dass es einen Aufruf zur Interessenbekundung gegeben hat, dass dabei eine Person ihr Interesse zum Vorsitz und eine Person ihr Interesse zur Stellvertretung bekundet hat.

Über einen online Aufruf haben 18 Bürgerratsmitglieder den beiden Bewerberinnen ihr Vertrauen ausgesprochen. Der Bürgerrat beschließt somit, dass Michaela Rothkrantz die Vorsitzende des 7. Bürgerrats wird und Jennifer Buchem ihre Stellvertreterin wird.

Permanenter BÜGERDIALOG in Ostbelgien

5. Verschiedenes

Interviewanfragen: Zurzeit liegen keine Interviewanfragen vor.

Mitteilung zur Internetseite:

Der Vorsitzende erinnert daran, dass Haushalt 2025 ein Budget zur Neugestaltung der Bürgerdialog-Internetseite vorgesehen worden war. Der Bürgerrat beauftragt die ständige Sekretärin, eine Ausschreibung diesbezüglich zu organisieren und spricht der Parlamentsverwaltung sein Vertrauen in der Auswertung der eingegangenen Angebote und in der anschließenden Neugestaltung der entsprechenden Internetseite aus.

Mitteilung zum Losverfahren:

Der Vorsitzende erinnert daran, dass parallel zum anstehenden Losverfahren Anfang Mai eine entsprechende PR-Kampagne starten wird und bittet alle Bürgerratsmitglieder um Unterstützung diesbezüglich.

Vor diesem Hintergrund schlägt die ständige Sekretärin vor, alle Bürgerratsmitglieder in den E-Mail-Verteiler der Pressemitteilungen mit aufzunehmen. Der Vorschlag wird abgelehnt: Wenn ein Mitglied in den Verteiler aufgenommen werden möchte, sollte es sich individuell bei der ständigen Sekretärin melden. Alle Pressemitteilungen sind zu dem auf der Internetseite des Bürgerdialogs zu finden.

Beschlüsse zum Losverfahren:

Da die Rücklaufquote beim letzten Losverfahren nicht zufriedenstellend war, beschließt der Bürgerrat folgende Korrekturmaßnahmen für das kommende Losverfahren:

- Statt 1500 sollen nun 2000 Briefe in der ersten Losphase verschickt werden;
- Die entsprechenden Umschläge sollen auch mit dem Logo des Bürgerdialogs versehen werden, damit Briefempfänger den Absender direkt zuordnen können;
- Das Losverfahren sollen um einen Monat verschoben werden (Anfang Mai statt im März), damit die Ausgelosten sich nicht zu lange im Voraus zu einem Engagement im Herbst 2025 verpflichten müssen.

Mitteilungen zu Terminänderungen:

Ein entsprechendes Informationsblatt liegt allen Mitgliedern vor.

Demnach wird die Bürgerratssitzung vom 20.9.25 auf den 4.10.25 verschoben.

Auch die Termine der Bürgerversammlung ändern sich, wie im Informationsblatt beschrieben.

Nächste Sitzung: Samstag, **12.4.2025**, 9.30 Uhr im Parlament.

Berichterstattung: Anna STUERS, *ständige Sekretärin*

Anhang: Themenwahl – Teil 2: Engere Auswahl

Permanenter BÜRGERDIALOG in Ostbelgien

Parlament der Deutschsprachigen Gemeinschaft Belgien | Platz des Parlaments 1 B-4700 Eupen
buergerdialog@pdg.be | T +32 87 318 422 | M +32 479 864 596 | www.buergerdialog.be
fb @burgerdialog.ostbelgien | IG @buergerdialogostbelgien | YouTube @burgerdialogostbelgien
flickr.com/photos/buergerdialog